

**GOBIERNO RECORTÓ 22 MIL MDP AL SECTOR**

Austeridad golpea atención de la salud

De acuerdo con los reportes financieros de la Secretaría de Hacienda, en 2022 se disminuyeron los recursos para el Centro Nacional de la Infancia y la Adolescencia, dependencia que durante la emergencia sanitaria por la pandemia de Covid-19 se encargó de la compra de vacunas, también le redujeron al Centro Nacional de Transfusión Sanguínea y a la Comisión Nacional contra las Adicciones, entre otros. En el Congreso debatieron ayer por la actuación de López-Gatell durante el brote del virus y el Presidente lo defendió otra vez **MÉXICO P. 3**

DEBATEN SOBRE LÓPEZ-GATELL EN PERMANENTE

Gobierno de la 4T recortó 22 mil mdp a sector Salud

Datos. En 2022, la mayor disminución la registró el Centro Nacional de la Infancia y la Adolescencia, de acuerdo a reportes de Hacienda

ÁNGEL CABRERA Y KARINA AGUILAR

El Gobierno de la autoproclamada Cuarta Transformación recortó en 2022 más de 22 mil millones de pesos al rubro de Salud, según los reportes financieros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

De acuerdo con el reporte de modificaciones al gasto público, actualizado al cuarto trimestre del año pasado, la mayor tijera fue en el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, debido a que pasó de 30 mil 395 millones de pesos, autorizados por el Legislativo, a un ejercicio de 7 mil 700 millones de pesos.

El desplome fue de 74% de recursos para esa dependencia, que durante la emergencia sanitaria por la pandemia de Covid-19 se encargó de la compra de vacunas contra

el virus respiratorio y, en general, es donde se etiquetan los recursos para la adquisición de antígenos del esquema de vacunación de niños y adolescentes.

Además del recorte de 22 mil 695 millones de pesos al Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia, el año pasado se recortaron recursos por 27% al Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, cuyo gasto pasó de mil 916 millones a mil 382 millones de pesos.

Al Centro Nacional de Transfusión Sanguínea le quitaron 13% de su presupuesto asignado, pues cambió de 105 a 91 millones de pesos. A su vez, la Comisión Nacional contra las Adicciones perdió 7%, debido a que erogó 680 millones de pesos, pero le habían autorizado 732 mdp.

En el rubro de Salud, a 14 meses de que concluya su mandato, todavía no se consolida el sistema, con medicina y atención gratuita,



al estilo de países nórdicos, como lo prometió el presidente Andrés Manuel López Obrador en su discurso inaugural, el 1 de diciembre de 2018.

El sistema de salud, con medicinas y atención gratuita, se estableció en el compromiso 13 de sus primeras 100 promesas y aunque a la fecha la Presidencia de la República lo considera como cumplido, el propio López Obrador ha reconocido que es uno de los pendientes, con el argumento de que la atención de la pandemia fue la prioridad de los últimos años.

“A más tardar a finales (diciembre del año pasado) ya tendremos un sistema de salud pública como el de Dinamarca, y puede ser que mejor, donde la atención médica, los medicamentos son gratuitos. En Dinamarca tienen políticas que eran completamente inalcanzables en México, porque no hay corrupción, como lo que había en México”, aseveró a finales de 2022.

DEBATEN SOBRE LÓPEZ-GATELL

Entre descalificaciones y defensas, diputados y senadores debatieron sobre la gestión del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, en el marco de la sesión de la Comisión Permanente.

En el marco de la discusión de un dictamen para exhortar al Consejo de Salubridad General a informar al Congreso de la Unión sobre los objetivos y avances en la creación de la Política Nacional Farmacéutica, la vicecoordinadora de los senadores del PAN, Kenia López, aprovechó para criticar la gestión de quien llamó “el Doctor Muerte”.

Aseguró que en los hospitales públicos del país no hay medicamentos oncológicos ni quimioterapias, “no hay dinero para salvar la vida de los mexicanos”, aunado a que México es el país de América Latina que menos recursos invierte a su sistema de salud”.

“Es por culpa del doctor Gatell que hoy hay un desabasto de medicinas y cuando le recla-

man al subsecretario demuestra lo insensible e inhumano que es”, declaró.

Ante ello, los legisladores de la Cuarta Transformación cerraron filas en defensa del funcionario de Salud y acusaron a la oposición de mentirosos e hipócritas.

El coordinador de los diputados federales del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval, acusó que la panista dice muchas mentiras y señaló que el “Doctor Muerte” es el expresidente Felipe Calderón, por haber iniciado la guerra contra el narcotráfico.

La diputada de Morena Celina Tanori se sumó al debate y consideró que López-Gatell “ha promovido el antídoto contra el neoliberalismo inhumano y la corrupción en el sector salud. Ha sido uno de los pilares en la recuperación del sector salud”, señaló.

Nuevamente, Morena reventó la sesión al no hacer quórum y de esa manera se evitó la discusión del dictamen que exhortaba al presidente del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública a informar de las razones de la cancelación de 35 Normas Oficiales Mexicanas.

Apenas ayer, el presidente López Obrador calificó al subsecretario de salud como “un servidor público honesto y muy inteligente. Y estoy diciendo esto porque ha sido últimamente muy atacado hasta de manera grotesca”.



POSTURA. El presidente López Obrador defendió ayer a López-Gatell, a quien calificó como un funcionario “honesto”.